

les arméniens sont pour la plupart schismatiques et les catholiques ne sont qu'au nombre d'une centaine de mille, elle a eu le bonheur d'avoir une congrégation religieuse fondée par l'abbé Mechitar (dont la cause de béatification va être introduite en cour de Rome) en 1701, qui a été non seulement le gardien de la foi dans ce peuple, mais aussi le conservateur de sa langue et de sa nationalité. Soit à Vienne, soit à l'isola San Lazaro à Venise, les Méchitaristes ont établi une imprimerie florissante qui fournit tous les textes arméniens dont on a besoin pour le culte ou l'instruction ; et c'est grâce à eux que la Russie n'a pu entamer le petit noyau resté fidèle.

— Enfin les coptes se divisent en deux catégories : les coptes égyptiens et les coptes abyssins. Les premiers consacrent avec du pain levé mais ne donnent la communion que sous une seule espèce ; les seconds qui sont dans l'Ethiopie et l'Abyssinie, consacrent aussi en pain levé, mais donnent la sainte communion aux fidèles sous la double espèce du pain et du vin.

— Tels sont en quelques mots les différentes liturgies orientales catholiques que l'Eglise conserve avec un soin jaloux et que Léon XIII a comblées de faveurs. L'Eglise romaine ne veut point latiniser les orientaux, elle garde précieusement au contraire ces souvenirs à cause de leurs gloires passées, et aussi parce qu'elles sont les pierres d'attente d'un meilleur avenir.

DON ALESSANDRO.

AUX PRIERES

Sœur Marie-Rose Descostes, des Sœurs de la Charité de l'Hôpital-Général de Montréal, décédée à Montréal.

Sœur Mathilde Trudeau, des Religieuses-Hospitalières de Saint-Joseph de l'Hôtel-Dieu de Montréal, décédée à Montréal.